
   
 

Comité Départemental de Maine et Loire -  Châruau  -    49610 SOULAINES sur AUBANCE 
Mail :  cd49golf@gmail.fr – Site : https://www.cdgolf49.fr 

Présidente : 06 12 58 78 34 _i.marty@charuau.fr 

COMITE DEPARTEMENTAL DE GOLF DE MAINE ET LOIRE 

 
 

Compte-rendu de la réunion du 
Conseil d’administration et de la Commission Jeunes 

du mardi 11 avril 2023 
 
 
Présent(e)s : Olivier AUFFRET, Hervé DECORDE, Nicolas DELCROS, Marcelle DENY, Laurent 
FRANÇOIS, Thanouxay KHAMDARANIKORN, Rodolphe LAMI, Guillaume LE SOLLIEC, Blaise 
LOCHARD, Isabelle MARTY, Emmanuel OLLIVIER, Christian SIMONET. 

Absent(e)s excusé(e)s : Cécile AINAULT, Bernard BAGAULT, Elizabeth BOORN, Patrice 
BOURGAULT, Hubert DENY, Brigitte FOURRIER, Jacques MARTY. 

 
Ordre du jour : 

- Point sur les activités du CD début 2023 

- Mission du CD auprès des jeunes, projets 

- Proposition aux membres élus du CD, de coopter Olivier afin qu’il prenne la 
responsabilité de la Commission Jeunes 

Isabelle MARTY, Présidente, ouvre la séance à 20 heures. 

Elle précise que c’est la 1ère fois que les Membres du Bureau et de la Commission Jeunes 
sont réunis et demande à chacun de se présenter. 

 

 CHAMPIONNAT DÉPARTEMENTAL 

Isabelle : Le championnat départemental s’est déroulé les 1er et 2 avril 2023 au golf d’Anjou. 

Participants : 14 équipes hommes et 7 équipes femmes. 

Rappel : En 2022, malgré le règlement stipulant 2 équipes maximum/Club, 3 équipes 
hommes avaient été autorisées à participer, pour Avrillé et Angers. 

2023 : règlement non modifié mais inscription de 3 équipes d’Angers d’où une réclamation 
d’Anjou Golf. 

Isabelle rappelle que le championnat départemental, épreuve sportive phare du CD, a 
vocation à la préparation aux championnats de France, en formules strokeplay et 
matchplay. 

Le règlement sera revu et devra être validé pour 2024. L’épreuve se déroulera à CHOLET 
les 6 et 7 avril. 
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Blaise doit revoir la facture du restaurant, les consommations servies aux bénévoles 
présents le midi, ne correspondent pas à ce qui a été proposé par la Présidente du CD. 

 

 INTERCLUBS D’HIVER 

Isabelle : Les Interclubs se sont bien déroulés, 11 équipes hommes et 7 équipes femmes. 

L’organisation de la quadrangulaire pour l’accession en Ligue devait être prise en charge 
par le CD44. Celui-ci a voulu revoir le règlement et la date pour finalement ne pas présenter 
d’équipe du 44 donc remplacement par une triangulaire. 

2 Équipes montent en Ligue, en 49, Cholet pour les femmes et Anjou pour les hommes. 

 

 CRITERIUM DÉPARTEMENTAL 

Christian : le critérium débute le samedi 15 avril au golf de Baugé. 

Les conditions : Jeunes + 5 points sont reconduites. Il précise que la participation des jeunes 
devient difficile, ils ont un agenda très chargé et certains clubs n’en ont pas. 

Christian rappelle l’historique de ces 5 points : initialement attribués aux dames pour le 
développement du golf féminin, à présent aux jeunes. 

Blaise recommande de privilégier des joueurs qui ne font pas d’autres compétitions. 

Olivier évoque le succès auprès des instances fédérales qui se posent la question de créer 
un circuit « Critérium ». 

En critérium, le tarif des greenfees est identique sur tous les golfs -1. Comme élément de 
comparaison, Isabelle précise que le prix des GF va de 35 à 42 € en CAEF. 

Blaise : le prix du GF à Saumur est de 31 € pour le Critérium, alors qu’il est de 27,50 € pour 
les Seniors. 

Isabelle rappelle l’historique du Criterium, et son caractère sportif. 

 

 GOLF ENTREPRISE 

Laurent : La 1ère manche s’est déroulée le 11 mars au Mans 24H avec 91 participants. La 
2ème aura lieu à Saumur le 3 juin et la Coupe départementale au Mans Sargé le 13 mai. 

Le tarif du greenfee sur tous les golfs se situe entre 35 et 38 €, le golf entreprise n’ira pas à 
Avrillé qui a fixé le prix à 42 €. 

Projet en cours : le CD 44 établi un nouveau règlement, la Division 5 étant supprimé. Il n’y 
aura pas de fusion 44/49. 

Isabelle précise que le Golf entreprise peut évoluer après le futur départ à la retraite de 
Thierry LEROY, responsable GE à la Ligue. 
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 GOLF FÉMININ 

Isabelle : les compétitions amicales féminines 2023 se dérouleront les 8 juin à Cholet et 12 
octobre à Anjou Golf. Le but de ces journées est d’amener des joueuses débutantes à 
participer à des compétitions. 

Olivier remarque que ces compétitions ont lieu en semaine et ne sont donc pas accessibles 
aux femmes qui travaillent. 

Isabelle propose de réfléchir sur la création d’une 3ème journée le samedi. Le golf féminin a 
« le vent en poupe » une demande de subvention a été faite à l’ANS. 

Guillaume demande comment les joueuses sont prévenues. 

Isabelle rappelle l’importance de la communication entre le CD et chaque club du 49 (une 
référente indispensable). Cécile envoie les documents (affiche et tableau d’inscription) aux 
référentes de chaque golf qui les mettent sur le tableau réservé aux compétitions à l’accueil 
et éventuellement contactent les joueuses par mails par le biais de listing fournis par l’AS 
et/ou le golf. 

Isabelle propose que les infos soient également envoyées aux Pros du département pour 
encourager les nouvelles licenciées à participer.  Blaise suggère d’extraire d’RMS une liste 
des joueuses potentielles, à adresser aux AS, aux référentes et aux Pros. 

 

 PROFAM 

Isabelle : La 3ème édition du ProFAM se déroulera le mardi 3 octobre sur le parcours du golf 
de Baugé. 

Même concept très apprécié : 1 Pro + 3 joueuses dont une débutante obligatoire entre 36 
et 54 d’index par équipe. La 3ème joueuse de l’équipe est invitée par le CD. La compétition 
accueille 23 équipes maximum. 

Rappel des tarifs : 90 € pour les amateures de Baugé et 105 € pour les extérieures. La 
dotation Pros de 250 € est couverte par les joueuses. 

Blaise rappelle qu’il faut 4.000 € (2.500 € sponsors et 1.500 € subventions) pour financer le 
ProFAM. 

 

 SUBVENTIONS LIGUE ET ANS  

Isabelle : Par le biais des PAA et PAD, la Ligue examine les actions réalisées par les CD pour 
attribuer les subventions (dépôt au plus tard le 11 avril). 

Un dossier assez complexe et rébarbatif doit être déposé à l’ANS au plus tard le 16 avril, 
qui peut entrainer une subvention de 50 % du budget global d’une action. 
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 JEUNES 

Isabelle : Mission du CD 

- Donner la priorité aux jeunes, 

- Guillaume : détection des enfants qui vont suivre un cursus, 

- le challenge Juniors CD49 Volvo, 

- les Inter-Ecoles U12 et U16 : organisation de matchplays entre les EDG, 4 joueurs U12 
et 4 joueurs U16, 

- cet hiver, pendant 5 mois, mise en place d’un entraînement physique pour 3 jeunes 
U13 ayant des ambitions golfiques. Le CD et les 3 familles financent la formation 
assurée par Thomas BREGEON, Pro du Golf d’Angers et entraineur national. 

Olivier présente un projet sportif jeunes CD49 (U12/U16) comme base de réflexion : 
regrouper les jeunes ayant un projet golfique affirmé. 

Le CD a un rôle de détection des enfants de 11 ans max. A 13/14 ans ils sont accompagnés 
soit par le club, soit plus rien. Pas de vrai suivi, conséquences la motivation s’effrite, 
l’implication s’essouffle. 

Il propose la création d’un entrainement d’hiver afin de regrouper tous ceux qui sont 
motivés. Au CD49, 240 enfants environ, soit l’équivalent d’une grosse école de golf. 

Les clubs sont-ils intéressés pour réunir tous les enfants motivés de U12 à U16 ? 

Isabelle rappelle que souvent, ceux qui performent sont des joueurs qui ont commencé la 
pratique du golf très tôt. Chaque club est fier de ses joueurs, d’où la question : est-ce que 
les clubs seront prêts à accepter que des enfants bénéficient d’un encadrement dans un 
endroit spécifique et à les laisser partir ? Par ailleurs les enfants sont très accaparés par de 
multiples activités. 

Guillaume : respecter le choix des enfants. 

Olivier précise les objectifs : 

- Les jeunes bénéficieraient 

o d’un entrainement semaine dans leur club et d’un complément un dimanche sur 
deux en alternance sur les golfs du CD49, assuré par 1 (2) Pro(s) sélectionné(s), 

o d’une préparation physique (programme hebdomadaire en visio). 

- Ils joueraient ensemble l’hiver pour créer une équipe U16. 

- Favoriser la cohésion générationnelle U12/U16 et assurer la transition entre U12 et 
équipe adulte. 

- Jouer les compétitions en équipe. 

Thanouxay : C’est enrichissant de jouer avec des adultes mais ils préfèrent jouer avec leurs 
copains. 
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Guillaume : La priorité doit rester la compétition de club. 

Nicolas : En petite structure, les meilleur(e)s U12 sont esseulé(e)s. Un entraînement plus 
les interclubs les week-ends peuvent faire beaucoup. Il soulève également le problème du 
risque de jouer contre leur club. L’idée est de les  faire jouer contre les autres départements 
plutôt que contre les adultes. 

Isabelle : il existe des disparités entre les départements, les effectifs sont fluctuants. L’idée 
d’Olivier de faire jouer ensemble les enfants de clubs différents est à réfléchir. 

Nicolas évoque le peu d’effectif à Saumur, le groupe « élites » s’entraînent le samedi. 

Olivier déplore qu’autour des U12 il y ait beaucoup de dynamique et qu’après plus rien 
suivant les clubs. 

L’idée première est de regrouper les enfants pour qu’ils gardent une dynamique et de s’unir 
pour « constituer » la relève. 

Isabelle évoque l’aspect communication, certaines AS sont motivées par la pratique du golf 
chez les jeunes et d’autres non. 

Olivier propose la création d’un Centre départemental d’entraînement : 

- Entraînement physique semaine à domicile, en présentiel le dimanche, et sollicite les 
2 Pros Guillaume et Thomas. 

- Implication financière raisonnée des parents. 

- Financement par le CD49 et des partenaires, voire participation AS. 

- Faire tourner sur les golfs. 

- Tranche d’âge U12/U16. 

Isabelle demande aux intervenants leur avis : 

- Comment recrute-t ’on les enfants (et les parents) ? 

- On limite à quel nombre ? 

- Écrire et chiffrer le projet et décider si le CD adhère ? 

- Quelle participation raisonnée afin de ne pas laisser un enfant sur la touche ? 

Emmanuel : comment s’effectue la sélection ? 

Guillaume : Sélection sur les U11, groupe départemental d’enfants les plus motivés et le 
suivi des compétitions. Après 11 ans plus rien. 

Nicolas : Critère principal pour être en Ligue, moyenne basse de strokeplay  

Thanouxay : demander à l’AS de donner des fonds avec comme argument une bonne 
préparation pour arriver aux compétitions est un bon objectif. 

Olivier : Les enfants s’entraîneront ensemble mais est-ce qu’ils auront envie de jouer 
également ensemble ? 
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Isabelle : Structure d’entraînement pour les U12/U16, on observe les résultats, et surtout 
le ressenti des enfants. 

Guillaume  avait pensé aussi à regrouper les jeunes du département car après 12 ans ils ne 
sont plus suivis par la Ligue et c’est un manque pour les enfants. Il souligne la chance d’avoir 
Thomas et propose de le solliciter. Il évoque également une réflexion sur la création d’un 
championnat inter-comités. 

Isabelle : À proposer aux CD/CT 85 et 72/53. 

Olivier suggère dans un 1er temps de sonder pour le Centre d’entraînement et voir après 
pour un championnat. 

Blaise : il serait bon d’envoyer les enfants participer à des Grand Prix Jeunes. 

Isabelle suggère tout d’abord d’équilibrer un budget, de motiver les familles et les enfants. 

Thanouxay : Quelle participation financière raisonnée ? 

Olivier : Pour la préparation physique, rester dans le cadre de 100 à 150 € (si exclusion d’un 
jeune à cause du prix, demander une aide à l’AS). 

Isabelle propose qu’Olivier et Guillaume mettent leur projet sur papier avec pour objectif 
de commencer en octobre 2023 et d’approcher également Thomas. Nombre d’enfants : 
6 garçons et 6 filles U12/U16. 

 

 COMMISSION JEUNES 

Isabelle propose de coopter Olivier à la Commission Jeunes. 

Accord à l’unanimité des Membres du bureau. 

 

Olivier présente un webinaire sur les Ecoles de Golf, les nouveautés 2023, notamment le 
Junior Pass FFGolf qui donne la gratuité des greenfees, selon l’acceptation des Golfs. 

Le compte-rendu du Webinaire est accessible sur xnet et sur YouTube 

Isabelle remercie les Membres du CD et de la Commission Jeunes et clôture la séance à 
23h10. 

 
 
La Secrétaire La Présidente 
Marcelle DENY Isabelle MARTY 


